
宗像市市民参画等推進審議会 会議録(要点筆記) 

日 時 令和 7年 5月 11日（日）9：15 ～ 

場 所 メイトム宗像 202会議室 

委 員 

□ 新井佳代子    □ 片岡俊輔      ■ 鎌田隆徳      ■ 鈴木邦治  
□ 髙山國敏      ■ 種田明美      ■ 水島直子      
■ 福岡佐知子    □ 矢野貴士    ■ 吉村義廣          

（五十音順、敬称略） 

事務局 コミュニティ協働推進課（高山課長、濱本係長、西山、綱脇、井上） 

 

◆審査会・検討会について 

事務局から審査会・検討会の日程や審査方法等について配布資料に基づき説明。 

 

 

1. 令和 7年度宗像市人づくりでまちづくり事業補助金【めぶきコース】審査会 

 

①団体名 : special SIBLINGS （障がい児とその兄弟姉妹を含めた家庭の支援） 

 申請内容   : 事業の試験実施 

 市関連部署 : 子ども家庭センター 

団体から申請内容について説明 

 

(質疑)     乳幼児健診の顔の見える場に「迎えにいく支援」はとてもいいと思う。 

継続的に活動してほしい。 

（質疑）       行政ではなく市民活動団体だから出来る支援だと思う。 

 

 

②団体名 : 自由の森遊歩道を守る会（自由の森遊歩道の維持管理） 

 申請内容 : 設備工事 

 市関連部署 : コミュニティ協働推進課 

団体から申請内容について説明 

 

 （質疑）   遊歩道は自由ヶ丘地区の住民だけでなく、広く PRしていただき利用者 

が増えるように活動してほしい。 

   

③団体名        : 特定非営利活動法人 猫つくし（猫の飼育に問題を抱える高齢世帯の支援活動） 

 申請内容 : PR経費、譲渡会開催 

 市関連部署 : 環境課 

団体から申請内容について説明 



 

（質疑）    高齢者を対象とした活動内容が伝わりやすい「キャッチコピー」がある 

といいと思う。 

（提案団体）  活動内容がわかりやすい表現を入れて PRしていきたい。 

（質疑）    宗像市全域を対象地域としているが、どの様に情報を吸い上げて猫の飼 

育に困っている高齢者へアプローチしていくのか。 

（提案団体）  市の福祉政策課を通じて、公民館や各コミュニティ・センターにチラシ 

配置を行う。また社会福祉協議会やヘルパー、ケアマネジャーを通じて 

高齢者の方に、活動内容の説明をお願いしている。当団体とマッチング 

できるように活動していく。 

 

④団体名 : むな猫（地域猫活動団体への支援活動） 

 申請内容 : 備品購入 

 市関連部署 : 環境課 

団体から申請内容について説明 

 

（質疑）    市内に 30団体程度の保護猫団体への支援とはどのような内容なのか。 

（提案団体）    保護猫団体は、TNR活動（捕獲して不妊手術を受けて元の場所へ猫を戻 

す）をメインで活動しており、当団体からは、手術代以外の治療費や捕 

獲器、手術後に猫が生活を行えるように食事代等の支援をしている。活 

動は、地域の方々との共感がないと継続できないと思っている。「ワンヘ 

ルス」（※）を目指していく。 （※人や動物の健康、環境の健全性を一つの健康と捉え、

一体的に守っていくという考え方） 

 

⑤団体名 : ココカライベント企画室（福祉や障がい者等の施設訪問を行い交流活動を支援） 

 申請内容 : 事業の試験実施 

 市関連部署 :  ― 

団体から申請内容について説明 

 

（質疑）    オリジナル創作ニュースポーツ「HANZO」は、子どもから大人まで出来る

ので、いい取組みだと思う。 

（質疑）    教育的な意義が大きいと思う。福祉や高齢者、障がい者施設などでも活 

動が出来るとの事だが、この事業はユニバーサルデザインスポーツ（※誰

もが安全に、そして楽しく参加できるスポーツ）の視点が入っている。実際活動した

実績はあるか。 

（提案団体）    実績はない。今後展開していく。 

 

 

 



 

⑥団体名 : 特定非営利活動法人 むなかた子ども劇場 

（舞台芸術などの文化を通した体験活動を行う） 

 申請内容 : 備品購入 

 市関連部署 :  ― 

団体から申請内容について説明 

 

（質疑）    会員が減っていることについて、団体で分析していることはあるか。 

（提案団体）  新型コロナウイルス感染症の発症をきっかけに、人との繋がりが薄くな

った。また新型コロナウイルス感染症が落ち着いてきた後も会員は増え

ず、これまで会員だった方の多くは、仕事に就かれて活動に復帰できて 

いない。活動内容についても耳を傾けてくれない状況がある。 

 (質疑)     継続して続けていってほしい。会員数の増加にむけた工夫について。 

（提案団体）  支援会員として入会すると１作品ご覧いただける。子どもだけでなく大 

人も楽しめるので、活動を知って貰うため小学校などにも案内出来る様 

に相談している。 

 

⑦団体名 : 日本紙飛行機協会宗像支部（紙飛行機を通じた活動） 

 申請内容 : 備品購入 

 市関連部署 :  ― 

団体から申請内容について説明 

 

（質疑）    紙飛行機を飛ばす活動場所は、現在の使用場所以外にあるか。 

（提案団体）   小学校の体育館を利用して市内学童保育と連携した活動をしている。 

（質疑）     活動費について、どのように捻出されてるのか。参加費はあるか。 

（提案団体）   参加費は紙飛行機を作る材料代で 100円程度。子どもの外遊びをするき 

っかけにしてほしいと思っている。 

 

⑧団体名 : むなかた JLC（子どもたちの体験活動支援） 

 申請内容 : 研修、備品購入 

 市関連部署 :  ― 

団体から申請内容について説明 

 

（質疑）     タブレット購入を予定しているが理由について聞きたい。 

（提案団体）  現在、チラシや企画作成等、個人のスマホを使って作業している。 

スタッフがいつでも不便なく活用できる様に団体用としてタブレットを 

導入したい。 

（質疑）    PL（プレイリーダー）研修とは、どんなものか。 

（提案団体）  体験活動の指導者として企画運営の最低限のスキルを学ぶ福岡県の研修 



制度。 

（質疑）    PL研修の内容について聞きたい。 

（提案団体）  レクリエーションのすすめ方やイベントの組立てや考え方、安全管理な 

どを学ぶ研修。 

 

⑨団体名 : 宗像歴史観光ボランティアの会（宗像の歴史・文化を伝える観光ガイド活動） 

 申請内容 : 視察研修 

 市関連部署 : 産業政策課 

団体から申請内容について説明 

 

（質疑）    メンバーの高齢化とあるが、今回のスタッフ研修では、高齢化問題を解 

決するためのコンセプトは含まれているのか。 

（提案団体）  研修では、高齢化問題についての視点は含まれていない。新規スタッフ 

獲得に向けて、市主催のガイド養成講座に受講された方に加入を勧めて 

いる。 

 

⑩団体名 : 響きあうアート宗像実行委員会（アートイベント等で宗像の認知度向上を支援） 

申請内容 : 視察 研修、備品購入 

市関連部署 : 元気な島づくり課、文化スポーツ課 

団体から申請内容について説明   

 

（質疑）    実行委員の視察研修とあるが、実行委員として加入者は増えているのか

また視察研修の定員はあるか。 

（提案団体）  実行委員は、ボランティアで関わった方が加入されたケースもある。視 

察研修は任意参加としている。 

 

 

2.検討会（総合審査） 

     非公開 

   

3.その他 

なし 

 

～ 閉会 ～ 


